

La historia de Rosmy González y el poder de vinculación con la sociedad para transformar vidas

vinculación USFQ

Por Jimmy Baquero
(jbaquero@usfq.edu.ec)
y Diana Coello
(dcoello@usfq.edu.ec)



El 17 de mayo de 2017 llegó a tierras ecuatorianas Rosa María González, conocida por todos como Rosmy. Dejaba en su tierra natal a tres hijos, dos de ellos menores de edad. Se animó a venir en busca de mejores condiciones de vida, tanto para ella, pero –sobre todo, como conocimos más adelante– para sus dos pequeños.

Junto con otras personas en situación de movilidad humana, pernoctó por primera vez al aire libre, en el parque quiteño de La Carolina: así arrancó su aventura.

Rosmy poseía entonces una preparación académica en Contabilidad: de hecho, pudo desempe-

ñarse como ayudante contable durante un tiempo, en su país natal. Sin embargo, su sueño siempre fue estudiar Enfermería.

En el centro educativo que la acogió cuando niña y adolescente, Rosmy solía pedir a las hermanas que la llevaran al hospital contiguo para colaborar en las tareas de asistencia y acompañamiento

Rosmy es solo una de las tantas historias que tenemos por contar y que nos enseñan que cada ser humano aporta a otros de manera inimaginable.

a los enfermos del centro de salud.

Se quedó encantada de cuánto amor se puede entregar a través del servicio de salud y por el sencillo hecho de compartir un poco de humanidad con los que sufren. Pudo dedicar unos años al estudio de la carrera de Enfermería, hasta casi culminarla.

Sin embargo, dada su apremiante situación familiar (pues también sostenía a sus padres), se decidió a suspender aquel sueño para optar por la migración.

A través de la Fundación Adelphos, que en ese tiempo se con-

figuraba como una iniciativa de voluntariado en la ciudad de Quito, sobre todo con chicos universitarios, Rosmy empezó a recibir distintas formas de apoyo.

En concreto, pudo conocer a otras personas en su misma situación y compartir momentos distendidos entre migrantes y voluntarios. Además, se crearon lazos de confianza entre ella y varias familias quiteñas, hecho que sirvió para que encontrara su primer empleo, como ama de llaves.

Rosmy no estuvo en paz hasta que pudo traer a sus hijos pequeños junto a ella, enseñándonos el valor de la unidad familiar por vía directa, más allá de cualquier teoría.

En 2022 nació en la USFQ el proyecto de vinculación: “Acompañamiento familiar”. De la mano de la Fundación Adelphos, se inició un trabajo conjunto para compartir un pedacito del camino de la vida con personas como Rosmy y su familia.

Con frecuencia visitamos su hogar e intentamos que no se sienta sola, sobre todo en los momentos más duros, que no han faltado.

Deseando que pudiese cumplir su sueño, hemos puesto todos los medios para que pudiera estudiar una tecnología en Auxiliar de Enfermería.

Ivy García, profesora de la USFQ en Artes Liberales, se apersonó del proyecto, consiguiendo los fondos y acompañando a Rosmy en su itinerario, nada sencillo por el contexto de vida que lleva. ¡Lo ha conseguido! Rindió el examen final junto con otros cuarenta estudiantes: finalmente aprobaron tres personas, entre ellas Rosmy.

Ahora, buscamos junto a ella un trabajo a la altura de su preparación y sus anhelos.

En un principio pensábamos que



Desde el área de Vinculación de la USFQ estamos comprometidos para trabajar en pro de los ODS y, con eso en mente, buscamos promover sociedades más justas, equitativas y de paz.

la beneficiada de toda esta actividad sería Rosmy: estábamos equivocados. Nosotros hemos recibido lecciones de heroísmo y profunda humanidad.

Nos ha abierto las puertas hacia la dimensión espiritual del ser humano, capaz de amar más allá de los límites en los que la sociedad podría empeñarse en encerrarnos.

Y como sociedad, pues ahora sabemos que la inmensa mayoría de las personas en movilidad humana son encantadoras, creativamente valientes y trabajadoras... Como Rosmy.

Definitivamente, la experiencia contada por la voz de Jimmy Baquero, líder del proyecto de vinculación “Acompañamiento fami-

liar”, narra el poder que asume la Vinculación con la Sociedad, no solo para las comunidades, sino también para los actores que lo hacen posible como profesores, estudiantes universitarios y alumni.

Desde el área de Vinculación de la USFQ estamos comprometidos para trabajar en pro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y, con eso en mente, buscamos promover sociedades más justas, equitativas y de paz.

Cuando empezamos a pensar como Jimmy y su equipo sobre cómo mantener una mentalidad de crecimiento personal y profesional, entendimos que el cambio empieza por uno mismo: solo así podemos impactar en la vida de los demás.

Rosmy es solo una de las tantas historias que tenemos por contar y que nos enseñan que cada ser humano aporta a otros de manera inimaginable. En esa interacción recíproca se fomenta una cultura de convivencia segura y sana, que posibilita transformar vidas.

En un principio pensábamos que la beneficiada de toda esta actividad sería Rosmy: estábamos equivocados. Nosotros hemos recibido lecciones de heroísmo y profunda humanidad.